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令和 6 年５月（2024 年） No.701 

お疲れさんでした 

近江高島で 水辺景観や 祭 撮影 

充実した内容の一泊 撮影会に満足 

  ゴールデンウィークの中の 5月 3日・4日滋賀県高島市へ会員 9名で 1泊撮影会に行ってき

ました。朝 9時 16分発大阪駅から湖西線にて近江高島駅に 10時 30分着。さすがにここまで来

ると自動改札口もない駅員 1人の駅でしたが。駅舎は立派で駅前のモニュメントも荘厳。ここ

で 16時まで自由行動で、大溝の城跡や水辺の風景を撮影しました。織田信長の命によって大溝

城が築かれたという石垣が残っていて歴史を感じさせる町でした。明日は大溝祭りの日だとい

うので、街の 5箇所に山車が出番待ちの状態でお披露目されていました。明日はここには来な

いので、この町のお祭りの様子は撮影できず残念でした。 

 夜は料理旅館「鳥居桜」にて宿泊。軍鶏のすき焼き鍋は初めての経験となりました。 

 2日目は旅館の送迎バスで針江生水の郷（はりえしょうずのさと）でガイドさんの 案内で、

安曇川の伏流水があちこちに出て生活用水になっている様子をたっぷりと撮影しました。午後

は新旭町に移動して、奴振りや流鏑馬の祭り行事を撮影。伝統ある古式豊かな祭りだけあって

被写体はたっぷり。撮りすぎてまとめるのが大変だと嬉しい悲鳴も上がりそう。伝統の祭りも

若者の少なさで、男女の子供たちが主役の一部として出

ていましたが、どこの祭りも担い手の少なくなった事情

が、この町にも起こっているのだな、と思いました。 

 さて、この撮影会の作品コンテストは 7月例会です。

各自どんな作品が出てくるかが楽しみです。 

 

5月例会のご案内 

◼ 25 日（第 4 土曜日）13 時開場。担当世話役さんは早めにお越しください。 

課題コン「 夢」是非作品をお持ちください。 
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新入会員のご紹介 

 生田幸靖さん 

京都市上京区にお住まいの方で、名刺代わりに早速作品をご持参いただきました。 

皆さんどうぞよろしくお願いします。 

7月例会日第 4土曜日 27日、いつもの第 4研修室が確保できなかったので、少し狭いですが、第 4 会議室

となりました。7月例会日は撮影会作品コンテストの日です。撮影会に行かれた方は、それまでにぜひ作品

に仕上げて当日ご持参ください。 

 USB メモリー、SD カードでも上映 OK 

中川世話役さんに調べてもらった結果、 従来、例会作品は ブルーレイディスクか、DVDに限られていま

したが、6月例会から新しく機材を購入し、32 ギガ迄の USB メモリー、SD カードで作品持参されても上映

できるようにしました。もちろん今までのディスクも OKです。 

第９回 懐かしの映像を楽しむ会 （大阪アマチュア映像連盟主催） 

 昨年に引き続き、７月２８日（日）に東大阪市、布施駅前ヴェル・ノール布施、５階多目的ホールで開催

されます。作品締め切りが 5月 17日厳守です。 10年以上前の自信作を出品してください。時間の関係や他

クラブとの調整で全応募作品が採用されるとは限りません。 この点ご了承お願いします。申込書の送り先は

岡本さん宛に、作品（BD,DVD,ギガ便）は中川さん宛に送ってください。 

4 月例会 レポート 

例会日 27日は、朝のうち小雨、終日雨天であったが、始まったゴールデンウィークは晴れで気温も上がる

という予報が出ている。今日は新入会者の生田幸靖さんを迎え、17名の出席者と 13本の作品が出て充実し

た例会となった。 

◼ 運営担当； 司会 岡本  書記 合原  YouTube 関係 江村  映写  坪井 江村 メモリー 記録  

中川  受付兼照明 森下、宮崎の各氏 

◼ 出席者： 植村、岩井、江村、岡本、 上総、 大久保、 合原、 柴辻、  高田、 高瀬、 坪井、 中

川、中村、  宮崎、 森下、 山本、生田（ 新入会員）の 17 氏 （道下氏は作品のみ） 

◼ 作品上映（今月の講評は合原会長） 

１，竜田越え 奈良街道       BD 

   山本 正夢        8分 30秒 

（作者コメント） 

  桜の季節がやってきましたので 昨年撮りためた桜を編集しました。 

（会長 コメント） 

山本さんらしく実に健脚にてこまめに要所々を撮られています。竜田越え奈良街道が実際に使用街道とし

て使われていた時代の面影が偲ばれます。ただ関西以外の方が この作品を見られて、どれだけの方がわかっ

ていただけるのか、というノンナ レ作品の課題があります 。  

２，春が訪れ 春が去る       BD 

   道下敏行        6分 58秒 

（作者コメント）  

東大阪市の東花園駅 近鉄電車沿いに流れる恩智川に咲く菜の花と高校

ラグビーの聖地がある花園中央公園、石切にある桜坂の桜を撮影した。 

（会長 コメント） 

実に綺麗な映像で BGMもマッチしています。桜が咲き、それがやがて花びらが散っていくという様を映像

詩的に書いておられます。最初の頃の画面がいくらかギクシャクしている感じがしたのは気のせいでしょう

か。題名に同じ春が 2度も入っているのはいかがなものでしょうか。考えてみてください。 
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３，花とチンチン電車       DVD 

柴辻英一         5分 23秒 

（作者コメント） 

こちらで紛失したか未提出なのか判りませんので省略します。 

（会長 コメント） 

大阪天王寺駅と堺市を結ぶちんちん電車が走る様子を描いた映像で、

ご自身の自宅付近で撮影されたよう。ちょうどツツジの満開の頃で今頃の季節に取られたのでしょう。線路

脇に植えられたいろんな花が 彩りを添えています。ちんちん電車もレトロな昭和時代のものから最近のもの

まで各種の車両が走っています。どれも広告が一面に描かれていてまるで動く広告塔のように見えるのは経

費を抑える手段なのでしょう。せっかくここまで撮影されたのなら、ちんちん電車が現存している意義につ

いて語られたらいかがでしょうか。市民の足としてなくてはならない存在なら、乗降客の姿や 車内の人間像

などを入れて、市民の足として大活躍していると言ったちんちん電車に対する感謝の気持ちを表した作品に

したら、全国コンテストでも通用すると思いますよ。ただ、走っているだけではもったいない。 

４，エンジョイ ！ ウユニ塩湖    BD  

高田幸夫         9分 51秒 

（作者コメント） 

元気なうちにと思い 死ぬ前に訪ねてみたいところの一つ南米のウユニ 

塩湖を旅しました 

（会長 コメント） 

ほとんど誰も行かない遠い遠い南米の ウユニ塩湖へのツアーに行かれた時の映像で、“素晴らしい”のひ

と言に尽きます。 イントロの家での奥さんとの語らいが、 その後の展開に効果的でした。早速今秋の OMC 

映像フェスティバル作品候補が出ましたね。 

５，佐保川の桜           BD 

   高瀬 達夫        8分 36秒 

（作者コメント） 

奈良市内の中央を流れる佐保川。5キロにわたって両岸に桜が植えら

れ、その数 １000本と言われています。佐保川の桜は江戸時代に奈良奉

行川路聖謨によって植樹され、今も当時の桜が 残っているそうです 4月始めと 11日、2度撮影に訪れ 2度

目は桜吹雪を期待したのですが少ししか風が吹かず今一つでした。 

（会長 コメント） 

奈良市内の中央部に、こんな桜並木のある川があるとは初めて知りました。桜の季節は 花見客で賑わうと

ころなのでしょう。作品は桜の花が満開の時と、散りかけの時の 2回行かれたわけで、散り際の風景が良い

ですね。この作品きれいですが何か一つ ポイントが絞られていなくてただ綺麗だという程度の印象しか浮か

びません。 BGM も好みもあるでしょうが、私には 少しマッチしていないように思いました。 

 ６，2023 よさこい 全国大会     BD 

   江村一郎        8分 09秒 

（作者コメント） 

  当初のタイトルは 2023よさこい土佐の夏としたがどうもしっくりせず

素直に全国大会とし北海道から長崎県までの 51チームと高知の入賞チー

ムが参加して全国大会と称して撮影場所がアーケード内と条件が悪く音声

に関しても使える音源が限られ 少し苦労した。 

（会長 コメント） 

よさこい祭りの作品は、やはり江村さんにはかないませんね。今回は 編集段階で色を変えたりして工夫さ

れています。 
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 疲れ切った顔の後に、また元気で踊り出す女性の姿が印象的でした。ラストカットの終わり方に少し物足り

なさも感じましたが・・・。 

７，夢 輝け 未来へ        BD 

   岡本至弘        16分 01秒 

（作者コメント） 

私がボランティアで活動している布施駅前 リージョンセンター 企画

運営委員会の企画事業部会の部会長を 8年間勤めた時代に撮りためた映

像、20時間ほどの中から、16分にまとめて 2016年に制作したもので、今年の OMCフェスティバルの会場が

主な舞台です。 

（会長 コメント） 

夢広場の行事をいろいろまとめられた記録で、これはこれで良いとして、夢広場の PR 映画として 5分く

らいにまとめたものを作られたらいかがでしょうか。 

８，さくら咲く           BD 

坪井 仁志        2分 45秒 

（作者コメント） 

撮りためた桜のスナップをまとめました。 手動フォーカスと編集での

ぼかしを 利用しています。 

（会長 コメント） 

お家の近くの桜の木を満開から散り始めまでをスナップ的に作られた超短編映画。 

９、敬老の日の集い         BD 

  宮崎紀代子       11分 51秒 

（作者コメント） 

老人会結成 50周年行事の記録を例会用に再編集したものです。 

（会長 コメント） 

地元 老人会の 50周年行事の記録。いろんなグループがあって活動され

ている様子がよく書かれていましたが、編集が少し荒っぽいところが目立ちましたので、時間省略のところ

等 OL等エフェクターを使ったらどうでしょうか。 

10、ねやがわ市          DVD 

   合原一夫       17分 02秒 

（作者コメント） 

万博の頃寝屋川市に住み、あまりにも都市計画の無さで、無秩序に開発さ

れる様を 問題提起として作った作品。1971年東海テレビで全国ビデオコン

テスト受賞。 

11，TOKYO SKY TREE       BD 

  生田幸靖        6分 58秒 

作者 コメントが見当たりません作者が NHK 番組に出演しその折りにス

カイツリー を中心に東京見物された時の作品のようです。こういう作品は

ナレーションを入れて説明したらもっと分かりやすくなります。 途中の出

演部分が突然すぎて…。むしろトップに入れて観客を納得させる手もあっ

たと思いますが。題名にもご一考を。 

12，高島市へようこそ       BD 

上総 秀隆        5分 29秒 

（作者コメント） 

OMC2024年撮影会の報告 

13，会長の提案・ 

「例会場の上映機材更新について」 BD 

  中川良三        6分 28秒 

（作者コメント）何とかうまくいきました。 


